

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 12 tomamos las siguientes noticias:

—Se ha dispuesto que en ninguna de las poblaciones donde se presenten enfermedades de carácter mas ó menos epidémico, se cante el Te-Deum sin dar cuenta al ministerio de la Gobernacion, á fin de evitar el que se adopte esta resolución antes de tiempo y se esponga á nuevos peligros á las personas que regresen á estas poblaciones en la creencia de que en efecto habia desaparecido toda influencia epidémica.

—El gobierno ha recibido recientemente algunos cristales de vacuna inglesa, que se distribuirán á las provincias oportunamente.

—La mayor parte de los periódicos de Madrid están conformes en que los deplorables sucesos de Lérida han sido promovidos por excitaciones del partido absolutista.

—Leemos en La Correspondencia:

En varios periódicos de hoy se comenta con exageradas proporciones el choque ocurrido anteayer junto á la estación de Torrelodones entre el tren expres que venia de Francia y el de recreo que iba de Madrid al Escorial.

Sin que pueda atenuarse la responsabilidad que incumbe á quien permitió la salida del citado expres de la estación de Torrelodones cuando se habia recibido ya el aviso de la salida de las Rozas del tren de recreo, es lo cierto por fortuna que los resultados de ese desgraciado accidente fueron relativamente de poca gravedad, habiendo sido herido un viajero y ocho contusos ligeramente y no cuarenta ó mas segun suponen algunos diarios.

Unimos nuestra voz á los que piden al gobierno y á las compañías toda clase de medidas preventivas que conduzcan á la mayor seguridad posible en la explotacion de las vias férreas; pero no es nuestro país ciertamente el que pueda lamentar hoy por hoy los siniestros que con mas frecuencia y mayor gravedad ocurren en otros mas adelantados que se citan como modelo, y por esta razón no creemos prudentes las exageraciones tratándose de un servicio tan delicado y que tanto afecta al público.

—El calor, lejos de disminuir, parece que va en aumento; pues anteayer al medio dia dejaba sentir el sol 35 grados Reaumur, no bajando de 28 á la sombra, temperatura que tiene trazas de seguir por ahora, y que es regular termine con relámpagos y truenos.

—Leemos en Las Noticias: En cartas que recibimos por el último correo,

nos dicen que se habia levantado por completo el bloqueo de Santo Domingo por las fuerzas navales allí existentes, de acuerdo con las primeras autoridades de la isla de Cuba.

—Los buques de la escuadra se han dirigido á Santiago de Cuba, excepto dos que estaban terminando de cargar el carbon de piedra que habia en Samaná.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—El día 10 un dependiente de una casa de comercio de Valladolid, trató de suicidarse porque su principal lo habia despedido, valiéndose para ello de una navaja de afeitar. Afortunadamente la herida no fué de consideracion y dentro de pocos dias se hallará completamente bueno.

BALEARES.—A consecuencia del estado sanitario de Mallorca, los vapores-correos de las Baleares no arribarán á Alicante, sino que volverán á su antiguo itinerario de Barcelona y Valencia.

OVIEDO.—De Oviedo escriben quejándose de la medida adoptada por aquella junta de sanidad, de haber establecido una especie de depósito ó lazareto de mercancías, donde forzosamente han de quedar depositadas todas las que proceden de Barcelona y demás puntos donde se desarrolló el cólera.

GIBRALTAR.—Los derechos que á su introduccion en la plaza de Gibraltar devengan los vinos desde el día 26 del pasado, son los siguientes:

Por cada galon que se introduzca en cualquier clase de envases, que no sea en botellas regulares, 12 cuartos. Por cada docena de botellas regulares, 3 reales vellon. Los aguardientes de todas clases y licores, hasta la fuerza de 100 grados del hidrómetro de Sykes, el galon un peso fuerte.

SAN SEBASTIAN.—De La Correspondencia tomamos los siguientes despachos telegráficos:

San Sebastian 12.—Anoche, despues de las once, regresaron SS. MM. de Biarritz, donde han sido obsequiados de la manera mas afectuosa y espléndida y donde han recibido toda clase de honores y distinciones.

En Hendaya esperaban á SS. MM. los altos funcionarios del palacio imperial y las autoridades del departamento.

En la estación de la Negresse aguardaban el emperador y el príncipe imperial con destacamentos de los cien guardias y de cazadores de á caballo, que dieron la escolta á SS. MM. y AA. hasta la villa Eugenia, donde descansaron una hora.

A las cinco se dirigieron á Bayona acompañados de los emperadores, y allí fueron saludados por las baterías de la plaza y de los fuertes, así

como por los buques de guerra que habia en la ría.

Las tropas se hallaban formadas, y en la catedral esperaba el clero con el obispo.

Despues de cantado el Te-Deum, la régia comitiva regresó á Biarritz, donde se verificó la comida, á que han asistido todas las personas que acompañaban á los Reyes, y las autoridades francesas.

SS. MM. la Reina y el Rey presidian la mesa. Despues de recibir á todas las personas notables que hay en Biarritz, y de presenciar los fuegos artificiales, SS. MM. salieron para la estación, hasta donde fueron acompañados por los emperadores.

Las autoridades francesas y los altos funcionarios del palacio imperial han acompañado á los Reyes hasta el territorio español.

—En esta hora, que son las doce de la noche, entran en las Casas Consistoriales SS. MM. y AA. el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel.

La real familia salió de esta capital á las dos menos cuarto, acompañándolas el gobernador de la provincia hasta Hendaya, donde esperaban las autoridades francesas.

En la estación inmediata á Biarritz esperaban los coches del emperador y una multitud inmensa, entre la cual se veian muchas familias españolas.

La recepcion en la villa Eugenia ha sido brillante y afectuosísima, regresando la familia real sumamente satisfecha de la acogida que ha tenido.

—La familia real ha salido esta tarde á las tres para Vitoria. En esta ciudad se detendrá dos dias, otro en Avila y marchará despues directamente á San Ildefonso.

Esta variacion es hija de las noticias que han llegado de los fuertes calores que se sienten en Madrid. Esto es oficial.

BARCELONA.—En Barcelona aminoran los casos esporádicos que venian repitiéndose, y segun la opinion de la junta de Sanidad provincial, que nos da á conocer El Diario de aquella ciudad, dicha corporacion, en su reunion del sábado declaró que no habia foco epidémico y que las medidas de precaucion adoptadas y las nuevas que se planteaban bastarian para desterrar por completo la constelacion cólerica que habia ocasionado algunas víctimas.

CORREO ESTRANJERO.

TURQUÍA.—Para fines de octubre se espera en Constantinopla á los príncipes ingleses Alfredo

y Arturo, á quienes precederá el nuevo embajador británico lord Lyons.

ALEMANIA.—El 16 de agosto se firmó en Gastein un tratado de navegacion entre Inglaterra y Prusia. Este tratado comprende siete artículos, y en él se estipula que los buques mercantes de cada una de ambas naciones serán tratados en los puertos de la otra como buques nacionales.

—De Alemania dicen que se va á verificar una entrevista entre la reina Victoria de Inglaterra y el rey de Prusia, pero que no tendrá carácter alguno político.

—Segun el Memorial diplomático, el tratado de Gastein no será oficialmente notificado á las potencias signatarias del tratado de Viena, sino cuando el Schleswig entre en la Confederacion y el rey Guillermo tome posesion del trono de Lauemburgo.

DINA MARCA.—Un periódico semi-oficial dinamarcés niega la noticia de que Dinamarca trate de recobrar el Schleswig septentrional, á cambio de la cesion de sus islas con las Antillas ó una indemnizacion pecuniaria.

RUSIA.—La Gaceta de San Petersburgo condena en los términos mas enérgicos el tratado de Gastein que ha arreglado interinamente la cuestion de los ducados dano alemanes.

—El hijo tercero del emperador de Rusia, el gran duque Alexis, está gravemente enfermo.

JAPON.—Las últimas noticias del Japon dan cuenta de otro asesinato cometido en la persona de un europeo en Nangasaki. El agresor parece que es un oficial japonés. Este crimen habia consternado á la poblacion europea de Nangasaki.

ITALIA.—Escriben de Florencia que Mr. Armand, encargado de Negocios de Francia en Roma en ausencia del conde de Sartiges, ha declarado oficialmente al cardenal Antonelli que el ejército francés será retirado; solamente se cree que las tropas francesas antes de abandonar totalmente el territorio pontificio, se detendrán algun tiempo en Civita-Vecchia, con el fin de asegurarse si el pequeño ejército del Papa es suficiente para mantener el orden interior y reprimir las tentativas revolucionarias en accion.

—La ciudad de Urbino ha determinado elevar un monumento al príncipe de la pintura Rafael, nacido en aquella poblacion.

—Se desmiente en Florencia la noticia de que el príncipe Napoleon haya escrito una carta al rey Victor Manuel desaprobando la politica del gobierno italiano.

—Dicen de Nápoles, que el aniversario de la entrada de Garibaldi en aquella ciudad se ha celebrado este año con brillantes fiestas poniéndose

31. y suprimidas del lenguaje comun las palabras amon, corazon, consuelo, felicidad, gracia, ternura, sentimiento, padre, madre, etc., etc., y los idiotismos hacer el oso, pelar la pava, quedarse para vestir santos y otros parecidos.

Art. 7.—Los hijos llamarán á sus padres familiariter, en los documentos públicos, mis anteriores, y los padres á los hijos mi descendiente (tal ó cual.)

Art. 8 y último.—El galimatías que naturalmente debe resultar de la trasmision de las herencias se arreglará en un congreso de ilustraciones femeninas nombrado ad hoc.

¿Os gustan mis futuras disposiciones legislativas? Si? pues ánimo, queridas lectoras! intrigad en cualquier distrito, y ya vereis si agotó los tesoros de mi elocuencia en apoyo de vuestra justísima emancipacion, en cuanto se rocen los faldones de mi casaca ministerial contra el suave y mullido terciopelo del banco azul.

—Pero, y Julia? Es verdad! volvamos á nuestra heroína. Estas pícaras digresiones me alejan de ella á cada paso.

V.

Julia está ya peinada y hermosa como un querubín. Sus largos cabellos rubios recogidos en trenzas alrededor de su rostro realzan su natural hermosura.

34. ridad inventada por algun marido mezquino. Además, aun cuando así fuese, el corsé está de moda y algo se ha de sacrificar por andar á la moda. Una mujer sin corsé no es mas que una mujer.

—Y con él? —Una señora, ó una señorita, segun su estado. —Gracias por vuestra complacencia, lectoras mias; esa definicion me servirá de piedra de toque en mis futuras peregrinaciones sociales.

Luisa está de pie frente á su ama, esperando á que esta se levante para quitarla el peñador y empezar á vestirla.

Permanecer por mas tiempo en el gabinete de Julia seria cometer una indiscrecion imperdonable.

Dejémosla, pues, que se vista con entera libertad, y entrémos en la pieza contigua, desde la cual podremos oir lo que hable con su doncella.

Esta habitacion, como veis, forma un completo contraste con el dormitorio de Julia.

Aquí no hay alfombras, ni butacas, ni pieles de tigre, ni camas de palo de rosa, ni tampoco ese indefinible y esquisito perfume que se respira en la alcoba de una mujer joven y elegante.

Aquí la sencillez es mas que espartana, como lo acreditan ese catre de tijera, ese palanganero de hierro pintado de verde, esa mesa de noche ennegrecida por el tiempo, esa palmatoria de metal amarillo, ese largo escarpate de pino de Flandes

35. y esa cómoda de cedro con tiradores barnizados. Si las sábanas del catre estuvieran un poco mas sucias; si entre las barandillas de ese escritorio viéramos algunos volúmenes del Derecho romano ó de las Leyes de Partida, en lugar de esas muestras de azucar y de esos cajones de cigarros, cualquiera creeria estar en el chiribitil de un estudiante de jurisprudencia.

—Pero á D. Crisanto, en cuya alcoba nos encontramos, no le gusta el lujo sino en las habitaciones de su hija: los sencillos muebles que decoran su dormitorio y su despacho le parecen todavia demasiado ricos para un alumno de Mercurio.

—¿Qué le importan á él todos esos refinamientos de la industria moderna que son el encanto de los sibaritas?

Con un sillón de baqueta, una mesa de roble, un tintero de barro, un atril para el mayor, un estante para la correspondencia y una cama donde reposar algunas horas, tiene cuanto le hace falta para atender á las necesidades de su comercio.

Lo demás, como él dice, es un lujo completamente inútil, un capital amortizado que no rinde ningun beneficio.

Un solo mueble moderno ha merecido el honor de que don Crisanto le admita en sus dominios, á pesar de su procedencia extranjera y de su elevado precio.

Casi creo inútil decir que es una hermosa caja

colgaduras é iluminaciones en toda la poblacion. No ha habido que lamentar desórdenes.

MEJICO.—El emperador de Méjico ha concedido el gran cordon de la Orden de Guadalupe al general francés Lorencez y al arzobispo de París Mr. Darboy.

ROMA.—El Papa ha retardado su vuelta á Roma hasta el 15 del actual.

—El *Osservatore romano* cita como prueba en favor del órden público que reina en Roma, la de que en 1.º de setiembre no habia en las prisiones correccionales de Monte Litorio mas que un detenido.

—En Roma ha producido una viva sensacion la inesperada llegada del diputado italiano Mr. Boggio. Asegurábase que el Papa le habia concedido una audiencia en Castell-Gandolfo y que su viaje á la ciudad eterna tenia por objeto una mision política.

INGLATERRA.—En Lóndres está llamando la atencion un gigante chino llamado Chang, que cuenta ahora 19 años y probablemente recorrerá las principales capitales de Europa para que el público tenga ocasion de admirar sus extraordinarias formas.

—El *Times* y el *Morning-Post* vuelven á ocuparse del convenio de Gastein, interpretando la opinion que Inglaterra ha formado sobre este acto. El primero, despues de consignar el engaño de que han sido víctimas los Ducados, manifiesta que la Inglaterra comercial debe continuar sus relaciones con la Prusia, pero opina que la Inglaterra política debe mostrarse reservada con esta nacion.

El *Morning-Post* declara francamente que la entrevista de la reina Victoria con el rey de Prusia en Darmstadt no ha tenido carácter político, y haciéndose eco de las opiniones de *El Times*, manifiesta que no puede haber una *inteligencia cordial* entre Inglaterra y las potencias que han firmado el convenio de Gastein. Esta buena armonía, añade, solo puede existir entre la Francia é Inglaterra.

—El gobierno inglés ha dirigido una circular á sus agentes diplomáticos en el extranjero á propósito del convenio de Gastein, que califica de acto censurable é indigno de nuestro tiempo.

FRANCIA.—El príncipe de Sapiaha, uno de los personajes mas notables de la emigracion polaca, en París, ha sido objeto de una tentativa de asesinato. Entraba en su casa, cuando un hombre le dió una puñalada, que no hirió al que iba dirigida por haberle servido de coraza el metal y nácar de una cartera que llevaba en el bolsillo. La violencia del golpe hizo, sin embargo, caer al príncipe, y el asesino escapó, creyendo sin duda haber realizado su designio.

SUECIA.—Escriben de Stokolmo con fecha 1.º de setiembre que el rey de Suecia y Noruega marchará hácia fin de mes con direccion á Cristianía, donde S. M. asistirá á la apertura del Storting, Parlamento noruego.

ESTADOS-UNIDOS.—Empieza á tratarse en los círculos políticos de Washington de la cuestion del reconocimiento de Méjico, de cuyo reconoci-

miento son partidarios algunas personas importantes de la república anglo-americana.

—El corresponsal del *Heraldo* de Nueva-York ha dado algunos interesantes detalles acerca de la situacion en que se encuentra el ex-presidente del Sur, J. Davis. Hasta ahora se habia hablado mucho de las condiciones materiales é higiénicas en que aquel se hallaba desde que está preso en el fuerte Monroe; empero, nada se habia hecho sobre sus disposiciones morales é intelectuales. El corresponsal del *Heraldo* dice que el jefe rebelde sigue todavía sosteniendo la tesis separatista. Para defender el derecho absoluto de los Estados- Unidos, saca los argumentos de la misma Constitucion federal.

A pesar de esto, sucede que alguna vez llega hasta hacer el elogio de la Union, y habla con orgullo del crecimiento é influencia que en el mundo tiene la nacion americana. Entonces confiesa tambien que la tentativa para destruir el gobierno de la Union era una locura insensata y criminal. De vez en cuando se sumerge en una actitud silenciosa como si estuviera entregado á remordimientos. Cuando pasea por las murallas, su salud es excelente. A la hora de paseo se agolpaba mucha gente para ver al prisionero: pero el general Miles cambia todos los dias la hora de la salida.

PRUSIA.—Aunque las Cámaras prusianas no han sancionado la compra de Lauemburgo, el gobierno de Berlin ha abonado ya á Anstria la cantidad ofrecida como indemnizacion.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Lóndres 11.—SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier estuvieron ayer domingo á visitar á la reina de Inglaterra en la residencia real de Windsor y comieron con S. M. la Reina Victoria.

San Petersburgo 10.—La escuadra rusa ha hecho las 720 leguas que hay de Copenhague á Cronstadt en 70 horas. La mandaba el gran duque Constantino.

Berna 10.—El conde de París y su hermano están visitando la Suiza, á cuyo punto van á visitar los muchos franceses amigos de la casa de Orleans.

Leipzig 10.—Está reunido aquí un comité de diputados alemanes, en número de 36, que han mandado á todos los miembros de las representaciones alemanas (diputados, senadores, etc.) una convocatoria que empieza así: «Por la convencion de Gastein, los gobiernos de Prusia y Austria han violado de un modo grave el derecho fundamental de los ducados, es decir, el derecho de decidir por sí mismos de su suerte, etc., etc.»

Berlin 10.—Ha tenido aquí buena acogida la noticia de haber pedido el gobierno francés al prusiano que se castigue al conde de Elembourg por haber asesinado á su cocinero Mr. Ott, súbdito francés.

Los tribunales prusianos parece no habian mostrado la mayor solicitud en activar las oportunas diligencias por la circunstancia de pertenecer el

citado conde á una de las mas antiguas familias feudales.

París 12.—La familia real española ha visitado hoy á la familia imperial de Francia en la villa Eugenia (Biarritz).

El emperador ha ido á esperar á la Reina de España á la estacion del ferro-carril, á cuyo punto llegó S. M. á las cuatro de la tarde.

En seguida se ha dirigido acompañada del emperador á la residencia imperial, donde la recibió la emperatriz que la aguardaba al pié de la escalera.

Reunidas SS. MM. imperial y real han visitado toda la ciudad de Bayona en cuya catedral se cantó un *Te-Deum*.

La familia real ha salido á las diez de la noche de Biarritz de regreso para San Sebastian, al parecer muy contenta del recibimiento que se la habia hecho en Francia.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 14 DE SETIEMBRE.

Nosotros que en distintas ocasiones, y usando de todos los medios de persuasion que están á nuestro alcance, hemos procurado hacer comprender á nuestros compatriotas los gravísimos daños que ocasiona al país, y por consiguiente á ellos mismos, la escesiva aficion á las emigraciones, causa quizá la mas influyente en nuestro atraso relativo, puesto que contribuye á producirle el abandono de los campos y de las industrias de todo género, que no es posible progresen donde falta poblacion; nosotros que sobre este tema hemos discurrido, usando diferentes tonos, aun á riesgo de cargar con cierta impopularidad que trae en pos de sí la franqueza con que se combaten preocupaciones arraigadas, no podemos dejar de aprovechar todas las ocasiones oportunas que se nos ofrecen para volver sobre un asunto de tamaño interés, esperando que al fin se nos ha de hacer justicia y, sobre todo que no han de ser perdidos nuestros leales esfuerzos.

Hoy es una de esas ocasiones, y nos la ofrece la lectura de un artículo que vemos en las columnas de nuestro apreciable colega *El Eco de la Ganaderia*, en el cual se consignan observaciones oportunísimas en el mismo sentido y con idéntico objeto que el que nos hemos propuesto nosotros al tratar estas materias. Titúlase el artículo citado: *Consecuencias de una preocupacion sobre la agricultura*: en él se hacen reflexiones tan exactas y de tan oportuna aplicacion á nuestro país, que no vacila-

mos en decir que no parece sino que el articulista ha presenciado el triste espectáculo que ofrecen muchos pueblos de nuestra provincia, cuyos campos abandonados, cuyo cultivo descuidado completamente ó cuando mas sometido á rutinarias prácticas, presentan la prueba mas acabada y convincente de la verdad y exactitud de nuestras palabras.

Quisiéramos que los habitantes todos de nuestros distritos rurales fijasen su atencion en la pintura que se hace de su propio estado en las siguientes palabras que vamos á ofrecer á su consideracion:

«No tenemos brazos, claman los labradores, para trabajar nuestros campos, incultos la mayor parte, sometidos á operaciones rutinarias el resto. No tenemos obras, claman el fabricante é industrial, en que ocupar tantos obreros como pululan por las villas y lugares. No tenemos medios, clama la sociedad entera, con que satisfacer el cúmulo de necesidades que reclama la subsistencia del hombre.

Hé aquí fotografiada en breves términos la situacion deplorable á que condujo una vana preocupacion que se remonta á los primeros siglos; preocupacion que, á pesar de cuantas reformas liberales introdujo la revolucion, no se ha podido extinguir, porque todavía se fomenta. Examinémosla ligeramente.

El habitante de las ciudades se cree, por punto general, mas superior, de gerarquía distinta y mas elevada á la del rústico labriego. Este por sus costumbres sencillas, por estar identificado con las faenas y labores agrícolas, se supone de condicion inferior al hombre de las grandes poblaciones.

Todo se ha modificado bajo la influencia de preocupacion tan funesta. El hombre rural desampara la esteva, abandona la azada, desprecia su campiña y busca otro modo de vivir por mejorar su estado. Sus hijos se alejan de la humilde aldea en que vivieron siempre en la mayor candidez; se dirigen á las grandes poblaciones en busca de una dicha ilusoria; cambian su vida libre y pacífica por otra al parecer mas halagüeña. Marchan en busca de su emancipacion y bienestar, y sin pensarlo se esclavizan ante la vanidad, el orgullo, el lujo y otras pasiones que solo se dejan sentir en las grandes poblaciones.

De todo esto resulta que el número de trabajadores con destino á la agricultura, disminuye, al paso que aumenta considerablemente el de obreros y artesanos; que la mayor parte de los terrenos yacen abandonados á la naturaleza ó se les cultiva rutinariamente, privando á la sociedad

de hierro, hecha á prueba de ladrones.

Don Crisanto ha reconocido que es mucho mas cómoda y mas segura que el antiguo arcon de madera, en el cual encerraba antes el numerario.

Pero escuchemos: no son las de Luisa y Julia esas dos voces femeninas que llegan hasta nosotros á través de la puerta?

—Por Dios, señorita! que todavía está por arreglar el cuarto del señor!

—No te apures: ya sabes que papá nunca vuelve á entrar en su cuarto hasta la hora de acostarse.

—Pero, mire usted que ya han dado las doce y media y que va á subir á comer!

—Bueno! si no se come á la una, se comerá á las dos!

—Y quién le oye despues? ¡El, que es tan metódico y tan!...

—Déjale, yo le convenceré poco á poco de que es ó comer á la una como los albañiles es una antigualla propia de una aldea.

—Me parece, señorita, que perderá usted el tiempo. Muy acostumbrado está ya el señor para que sea fácil hacerle cambiar de sistema.

—Sí, pero papá no me niega nada... Mira, Luisa, este vestido me hace en la espalda una arruga horrible... Quitamele para llevarsele á la costurera, y ponme otro.

—Una arruga?... pero si no hay tal arruga, señorita! si le está á usted que ni pintado!

—Entonces vendreis conmigo en que la Venus de Fídias y todas las esculturas del arte griego, que hasta hoy habian pasado por modelos de belleza clásica, tienen cuerpos horriblemente feos. A ninguna de ellas le podria servir el mas ancho de vuestros corsés.

—¡Pues ya se ve que los tienen! Todas esas estatuas antiguas parecen hechas con el modelo de una maritornes. O las mujeres de aquel tiempo no se *encorselaban*, ó en el taller del señor Fídias no entraron mas que aldeanas y palurdas.

—Concedido, hijas mias, por eso no hemos de reñir; pero, aun suponiendo que la belleza consista en una cintura microscópica, ¿por qué razon ha de meter sus pulmones en prensa la que naturalmente la tiene? ¿Cuánto mejor y mas holgadas no estariais con un sencillo corpiño?

—Eso es! nos pondriamos un corpiño como si fuéramos aldeanas ó amas de cría! ¡No hay duda que estaríamos elegantes!

—Una palabra y quedo convencido. Hay quien asegura que la constante presion de una máquina es altamente perjudicial á ciertos órganos esenciales á la vida, y no es el primer caso de muerter prematuras ocasionadas por el abuso del *corsé*; ¿no temeis, queridas lectoras, que vuestra salud se altere, y que pueda costaros cara la exigüidad de vuestro talle?

—Nosotras no creemos que nadie se muera por apretarse un poco: eso no pasa de ser una vulga-

Su doncella Luisa acaba de colocar sobre la cama un vestido de tafetan color de ceniza, dos enaguas que parecen de pergamino blanco segun están de tiesas, una crinolina con mas aros que un barril de manteca de Hamburgo y un lujoso corsé á la perezosa, cuyas mil ballenas, garruchas y planchas de acero le convierten en un instrumento de tortura digno de figurar entre las máquinas de la antigua Inquisicion.

Permiúdme, lectoras mias, una sola pregunta á propósito de ese infernal mecanismo, y prometo escribir dos capítulos sin dirigiros la palabra.

—¿Queréis explicarme para qué os sirve ese aparato *prensa-costillas* que vosotras llamais *impropiamente corsé*?

—Vaya una pregunta original! ¿Para qué ha de servir el corsé mas que para ajustar el talle?

—Pero muchas de vosotras, hijas de mi alma, teneis un talle de abispa, como dicen los poetas, un talle delgado y flexible como un junco, y precisamente el de Julia es de aquellos que un niño puede abarcar entre sus manos: ¿por qué ceñir la cintura con esa endiablada armazon, cuando para ser esbeltas y elegantes no teneis necesidad de ningun artificio?

—Porque la que tiene buen cuerpo desea tenerle mejor.

—Es un deseo muy natural; pero ¿qué entendis vosotras por buen cuerpo!

—Toma! Tener una cinturita muy delgada.

general de los beneficios inapreciables de cosechas copiosas, de frutos abundantes.

De semejante preocupacion sobreviene que se destruye la relacion armónica que debe existir en todo pueblo bien civilizado, entre la agricultura y el comercio, entre este y la industria, entre el producto y el consumo, paralizando y entorpeciendo el desarrollo de estas fuentes de riqueza inagotable. Y todo, porque se desconoce que la vida del campo es la más tranquila, la más segura, la más llena de inocencia, la más exenta del vicio; donde la ociosidad, los rencores y enemistades difícilmente se arraigan, donde la existencia del hombre se hace más larga, más libre y la salud se conserva mejor.»

La instruccion pública es tema incesante de nuestra publicacion. Y no tenemos la culpa nosotros que quisiéramos ser mas variados, sino los que se hacen dignos de nuestra censura, y á quienes el vapuleo de hoy no sirve de escarmiento para mañana. Apenas queremos dar un momento de tregua á la esposicion de las infinitas faltas de que la instruccion adolece en su organismo y que debieran ser corregidas por los altos poderes, cuando nos vemos precisados otra vez á enristrar la péñola para tratar de enderezar algun entuerto cometido por poderes menos elevados pero que por esta razon misma son mas responsables en las omisiones de ley en que incurren, puesto que es mas limitada la esfera en que ejercen autoridad y mas fácil por consecuencia el cumplimiento de sus deberes. Muévenos á hacer tales reflexiones un hecho reciente, que ocurrido en nuestra provincia, prueba hasta qué punto la autoridad superior debe llevar sus esfuerzos para hacer comprender á los que de ella dependen la manera de cumplir los cargos que desempeñan, mal desempeñados por regla general en lo concerniente á instruccion, que es lo que á nuestro propósito concierne, prescindiendo por completo del cumplimiento de los demás deberes á tales cargos anejos.

Es el caso, dejando digresiones, que el señor Inspector de primera enseñanza de esta provincia halló en su visita anterior muchos abusos que corregir y entre ellos el de que en algunos pueblos se carecia de local á propósito para la escuela, la cual se hallaba instalada, si no al campo raso, en el pórtico de alguna iglesia, no teniendo los niños otro asiento que el duro suelo y sirviéndoles de mesas piedras tan duras como el asiento. En una de estas localidades en que la inconveniencia llegaba á un extremo degradante, hizo que el alcalde buscara un local que afortunadamente se encontró. Pues bien, ha trascurrido un año desde este suceso y resulta ahora que el dueño de la casa arrendada para escuela viene reclamando del señor Inspector el pago del alquiler, á pretexto de que él intervino en el asunto y por su escitacion se hizo el contrato.

Dicho esto, se comprende todo lo demás. Fácil es deducir que cuando el dueño de la casa dirige su reclamacion al señor Inspector, es porque el alcalde no le satisface, de lo cual se desprende con la misma facilidad que al tal alcalde le importa tanto la instruccion como á nosotros los asuntos de Tartaria. Y como este caso no es aislado, sino edicion milésima de casos análogos, creemos de nuestro deber dar á la autoridad este aviso que, á tenerle en cuenta, le dará no poco que hacer, pues es ramo el de instruccion cuyos intereses se atienden en esta provincia en razon inversa de su importancia. Si lo que hoy decimos no es bastante, añadiremos otro dia nuevos detalles y citaremos, para edificacion de los que en algo tienen la

enseñanza, el pueblo en que ha ocurrido el hecho de que nos ocupamos.

VARIEDADES.

De un colega tomamos la siguiente curiosa descripcion:

EL MONTE ETNA Y LA ERUPCION DE 1865.

I.

El Etna principia á reposarse de una de las sacudidas mas violentas que se han experimentado durante este siglo; las lavas se enfrian lentamente sobre las colinas, y los conos de erupcion solo arrojan ya una débil cantidad de vapores y de cenizas; antes que se concluya el año de 1865 probablemente se habrán cerrado las nuevas bocas, y los únicos indicios de la actividad subterránea se reducirán á ligeras humaradas y á la gran cantidad de vapor que se lanza del cráter final del Etna para cernirse á lo lejos sobre la Sicilia.

La erupcion de 1865 estaba anunciada por signos precursores desde hacia mucho tiempo; desde el mes de julio de 1863, á consecuencia de una serie de movimientos convulsivos del terreno, el cono supremo del volcan se habia abierto por el lado que mira al Mediodia; las materias incandescentes habian descendido sobre la meseta donde se halla «la casa de los ingleses.» y este mismo edificio fué destruido por los montones de lava arrojados por la boca del cráter. En ciertos parajes las cenizas, de varios metros de espesor, habian cubierto los lados del volcan: despues de esta primera explosion del Etna, la montaña no quedó en calma completa; numerosas grietas abiertas en las pendientes exteriores del cráter continuaron arrojando humo, y el vapor no cesó de saltar por cima en espesos torbellinos: frecuentemente tambien, la reverberacion de las lavas agitándose por la noche en el pozo central tenia la atmósfera de un rojo de fuego: no pudiendo elevarse las materias líquidas hasta la boca del cráter, comprimian las paredes interiores del volcan y buscaban una salida por el punto mas débil del recipiente, fundiendo poco á poco las rocas que se oponian á su paso.

Finalmente, en la noche del 30 al 31 de enero de 1865, las paredes laterales cedieron ante los esfuerzos repetidos de las lavas; se dejaron percibir algunos ruidos subterráneos, ligeras sacudidas agitaron toda la parte oriental de la Sicilia, y la tierra se hendió en una estension de dos kilómetros y medio al Norte de la sierra de las Coucazas, una de las grandes barreras orientales del Etna; por esta hendidura abierta en un plano de pendiente suave se precipitaron á la superficie con un fracaso infernal las lavas comprimidas.

Todos los fenómenos anteriores que anunciaban la agitacion del Etna, solo hicieron reflexionar á un corto número de sábios: los habitantes de los pueblos situados en los flancos de las montañas todavia no estaban asustados; pero á la vista de la erupcion repentina, les dominó un terror completo. De Catania á Taormina y de Taormina á Randazzo, en este vasto semicírculo de cerca de 100 kilómetros se veia, en el ángulo mas saliente del monte, brillar una inmensa claridad producida por el reflejo de las lavas y por el incendio de los bosques; se oian las explosiones ensordecedoras que se sucedian á intervalos cortos, haciendo vibrar el terreno y resonar las cavidades subterráneas; el espanto llegaba á su colmo en los pueblos que parecian mas inmediatamente amenazados, y desde los cuales se veia en todo su horror el espectáculo de la erupcion, como Singranossa, Piedimonte, Mascali y Sant'Alfio.

Todos los habitantes pasaron la noche en las calles, unos sollozando y rogando á la Virgen y á los Santos, y otros blasfemando y mirando con estupor la montaña entreabierta: al mismo tiempo, las campanas de las iglesias y de los conventos repicaban á todo vuelo para conjurar la terrible calamidad: bien pronto los leñadores, los carboneros y los pastores, bajando á todo correr de los sitios mas elevados del Etna, dieron cuenta, cada uno á su manera, de los fenómenos de que habian sido testigos, y sus relaciones concluyeron por aumentar hasta un grado indecible el terror ya grande de sus habitantes.

Una cosa era cierta, y es que el torrente de lavas brotaba de la grieta en gran abundancia, y corria rápidamente por los surcos descarnados que se habian formado en los costados de la meseta de la erupcion. Los paisanos, cuyas casas se encontraban en el camino que se suponía debian recorrer las lavas, sacaron precipitadamente de sus viviendas cuanto podian llevar, y vaciaron con la mayor premura sus cisternas, temerosos de que el agua, súbitamente transformada en vapor, no obrase sobre las lavas como pólvora de cañon y lanzase á guisa de cenizas y materias incandescentes.

Desde el dia siguiente, soldados y bomberos mandados á toda prisa de Messina y Catania, ayudaban á los paisanos en este trabajo, mientras que por su parte los sacerdotes y monjes del pais poniéndose al frente de largas procesiones de fieles, escalaban las cimas de las cuevas para ir al encuentro del enemigo; llegados á la vista de las bocas que lanzaban en cada explosion trozos de piedra ó nubes de cenizas, los sacerdotes revestidos de sobrepelliz conjuraban el torrente de roja lava, compuesto de escorias y árboles medio carbonizados, que descendian á través de los bosques rodando sobre sí mismos y quemando las yerbas que encontraban á su paso.

Envueltos en sus cogullas de penitentes y entonando himnos sagrados, los campesinos trataban de pasar el rio de fuego con la energía de sus oraciones y la pompa de sus ritos; por enseñanza llevaban las estatuas de sus santos, á quienes imploraban á grandes gritos. Todas estas efigies de madera dorada ó de carton pintado estaban allí colocadas en batalla, al pié de la montaña, en cuyo seno se agitaban las masas fundidas, que de cuando en cuando se escapaban á través de las hendiduras, por su ímpetu practicadas: en union de la imagen de la Virgen, gran soberana de los elementos, se hallaba la estatua de Santa Agata, que es la protectora especial de los montañeses del Etna, y como la diosa del volcan, luego los distintos santos que favorecen los rebaños y el cultivo, y todos los que en las erupciones precedentes habian influido para que las corrientes de lava se detuvieran en las colinas.

(Se continuará.)

GACETILLAS.

Modas.—«Los trajes completos de un mismo color, es decir, enagua, falda y paletot de una misma tela, continuará muy en moda durante el otoño; pero es necesario saber escoger los colores cuando se trata de hacer un traje completo, porque no todos son aceptables para dicho objeto. El marron, el gris y el violeta son los colores que se adaptan para traje completo, y aun debe tenerse presente que el violeta no hace buen efecto si no se le oscurece un poco adornándole con negro.

Tambien hace muy buen efecto un traje completo de gró fondo blanco, á rayas negras, adornado con tiras de guipure estrechitas, con trenzas de seda ó con cintas encañonadas. Este traje es muy elegante, sirve para paseo y aun para visitas de confianza, y sienta bien con toda clase de sombreros.

Recomienda *La Elegancia* como una encantadora novedad los cinturones *Pompeya*. Estos cinturones son redondos: tienen diez centímetros de ancho y están formados por cintas fondo negro, con dibujos del género etrusco, representando gracias, cupidos, ninfas, etc., etc., con colores muy pálidos, que representan las pinturas griegas y romanas hechas al fresco. Estas cinturas mitológicas se abrochan por delante por medio de una hebillita de la misma tela.

Con cinta de este mismo género, solo que mucho más estrecha, se hacen tambien corbatas sumamente lindas y que hacen juego con los cinturones que acabamos de describir.»

Voto á la roca Tarpeya,

que merece una epopeya esta rara novedad;

¿quién resiste á una beldad con el cinturón *Pompeya*?

No se ofendan los maridos si ven esas cintas lácias;

que un foco son de desgracias cintas que llevan *Cupidos*

entre *ninfas* y entre *gracias*.

Peinado á la griega.—«En este los cabellos que caen sobre la frente están dispuestos formando cinco pequeños tirabuzones, que generalmente se llevan postizos, á fin de no tener necesidad de cortar el pelo. El resto del cabello que compone el peinado se riza formando anchas ondas, que se enrollan hácia adentro por detrás, dejando un grupo de tirabuzones que cubre enteramente la nuca. El adorno que sirve de complemento á este peinado, está compuesto de tiras de cinta ó de terciopelo, ya negro, ya de color, que llevan en el borde pendoloscas de cristal ó de acero: hácia la frente tiene un pequeño lazo, y por detrás lleva otro terminado por unas largas caidas.

Para el *peinado imperio* se cubre la frente hasta la mitad de pequeños tirabuzones, que, como en el peinado anterior se ponen postizos, á fin de evitar el inconveniente que antes hemos indicado. Cubriendo la armazon sobre que están colocados los rizos ó tirabuzones, se pone una ancha trenza, colocada entre dos cintas de color ó dos galones de oro, de manera que la trenza y los galones reunidos forman una especie de diadema. Por los lados los cabellos están ondulados y levantados de manera que cubren los extremos de la trenza.

El pelo forma por detrás un gran lazo, que está sujeto por la parte superior con una pequeña trenza: á ambos lados tiene un gran bucle que se hace sobre un molde de crin ó un relleno de tul. Las cintas que están colocadas á ambos lados de la trenza de la parte superior de la cabeza, se prolongan por detrás, hasta mucho mas abajo.

Si el ángel de mis amores

usa peinado á la griega,

ha de sufrir mis rigores;

que el tal peinado, lectores,

es un *peinado de pega*.

Ateneo científico y literario.—Esta sociedad celebrará Junta general el sábado 16 del corriente, á las ocho de la noche, para la eleccion de cargos vacantes en la directiva y otros asuntos importantes.

Barbaros.—Anteanoche, á las 9 1/2, dos trabajadores, el uno catalan y el otro gallego, se desafiaron en una taberna de Reinoso, y á pocos pasos de ella, en la calle Mayor á la salida para ir á la estacion, se dieron de puñaladas, acertándose tan bien ámbos, que al uno solo le alcanzó la unción, sin que pudieran declarar, pues quedaron en el campo el uno con las tripas fuera y el otro con el corazón atravesado, y á las 10 de la noche estaban los dos en la eternidad.

Serenata.

¡Qué dulce es el murmullo de fuente clara,

que entre guijas y flores

leda resbala!

dulce en extremo;

pero es mas dulce, niña,

tu puro acento.

¡Qué bellas son las flores de la pradera,

que embalsaman el aire

con sus esencias!

Con todo, niña,

son mas bellas las rosas

de tus mejillas.

¡Qué bellos son los rayos del sol que nace

y los montes corona

de rubio esmalte!

Son, sí, muy bellos;

pero lo es mas el brillo

de tu cabello.

¡Qué bella es de la luna

la faz nevada,

cuando en lago tranquilo

feliz se baña!

Bella, muy bella;

pero á mí mas me encanta

tu faz morena.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Polacra-goleta Palmira, de 250 ts., cap. D. J. Rosello, de la Habana con 1,250 cajas azúcar á la orden.

Vapor Perseverancia, de 74 ts., cap. D. L. Uriarte, de Sevilla y escalas con 15 pipas aceite á la señora viuda de Cagigas é hijo: 10 id. id. á don J. Muñoz: 12 id. id. á D. F. Pedrera: 8 id. id. á D. V. Gutierrez: 40 fardos cera á los señores Aparicio y A. Labat. Se ha despachado para San Sebastian.

Idem Adolfo, de 128 ts., cap. D. P. Sagré, de Sevilla y escalas con 5 cajas loza á D. R. Fernandez: 8 id. id. á D. A. Lera: 22 id. id. drogueria á D. J. Martinez: 20 id. alpiste á D. I. Gonzalez: 20 sacos cacao á D. L. Zúñiga; 8 id. cera á la señora viuda de Cagigas é hijo. Se ha despachado para Bilbao.

Bergantin-goleta Juanita, de 90 ts., cap. D. J. Barreiro, de Villagarca con 60 millares cebollas á la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarin Portugalete, de 29 ts., capitán D. J. Astoriza, para Gijon con madera.

Bergantin Joaquin, de 146 ts., cap. D. M. Meaurio, para la Habana con 1,410 barriles, 70 medios y 100 sacos harina.

Corbeta Perla, de 302 ts., cap. D. P. Fano, para la Habana con 3,170 barriles mayores, 500 sacos harina, 83 bultos vino y otros efectos.

Idem Paquete de Cantabria, de 248 ts., capitán D. J. B. Onzain, para la Habana con 2,320 barriles mayores, 340 sacos harina, 913 bultos jabon, bujias y otros efectos.

Lanchon Clara, de 12 ts., cap. D. J. Ruiz y Castro, con azúcar y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 2/4. 49-50 con plazo de dos, tres y cuatro meses por terceras partes á interés de 6 por 100 anual.

Madrid á 8 div. 1/2 daño.

Valladolid á la vista y á 8 div. 1/8 daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.				PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				DISTANCIAS.				PRECIOS.			PRIMERA SECCION.								
De San-	Entre	Clases.		Estaciones.				Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º 5.	De	Entre	Clases.		Estaciones.				Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º					
tander.	las esta-	1.ª	2.ª					Correo.	Misto.	Misto.	Alar.	las esta-	1.ª	2.ª					Misto.	Correo.						
	ciones.							Ll.	S.	Ll.	S.									Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
17 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Santander.				8 07	7 55	2 25	2 15	7 12	7 14	Alar.				4 02	3 43	10 40	6 »	6 »			
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	Boo.				8 15	8 17	2 31	2 31	7 18	7 20	Mave.				4 17	4 19	11 20	11 22	6 15	6 15		
29 956	9 344	10 75	7 50	4 »	Guarnizo.				8 34	8 44	2 45	2 53	7 37	7 47	Aguilar.				4 27	4 35	11 32	11 40	6 21	6 29		
2 564	7 608	15 »	10 25	5 75	Torrelavega.				9 »	9 06	3 06	3 10	8 03	8 09	Quintanilla.				4 48	4 48	11 56	11 58	6 37	6 41		
37 147	6 683	18 50	12 75	7 »	Las Galdas.				9 16	9 26	3 20	3 28	8 19	8 27	Mataporquera.				5 06	5 10	12 19	12 21	6 50	6 54		
34 267	4 920	21 25	14 75	8 »	Los Corrales.				9 35	9 39	3 36	3 36	8 36	8 38	Pozal.				5 31	5 31	12 42	12 42	7 06	7 14		
49 988	7 821	25 »	17 25	9 50	Las Fraguas.				9 51	9 59	3 48	3 52	8 50	8 54	Renedo.				9 13	9 23	4 49	4 59	7 27	7 40		
46 699	2 711	26 50	18 25	10 »	Santa Cruz.				10 06	10 09	3 53	3 58	9 01	9 08	Guarnizo.				9 35	9 37	5 16	5 18	8 57	8 01		
39 438	2 789	28 »	19 25	10 50	Portolin.				10 16	10 19	4 04	4 01	9 10	9 12	Boo.				9 41	9 45	5 23	5 27	8 05	8 10		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Barceña.				10 20	4 10	9 19					9 55	5 41	8 24								
PRIMERA SECCION.										Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.										Núm. 2.	Núm. 4.	Tren n.º 6.	
										Correo.	Misto.	Misto.											Misto.	Correo.	Misto.	
										Ll.	S.	Ll.											Ll.	S.	Ll.	S.
										M.	T.	T.											M.	T.	T.	
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25	Reinosa.				2 45	2 20	7 10					8 »	3 29	6 06	6 08	6 06	6 08	6 14	6 15			
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »	Pozal.				3 37	3 29	7 28					8 14	8 15	3 42	3 43	6 14	6 15	6 21	6 29			
26 809	7 584	14 50	10 »	5 50	Mataporquera.				3 49	3 39	7 43					8 21	8 23	3 49	3 51	6 21	6 29	6 37	6 41			
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50	Quintanilla.				3 49	3 29	7 59					8 35	8 37	4 05	4 07	6 37	6 41	6 50	6 54			
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25	Aguilar.				3 37	3 70	8 16					8 45	8 47	4 16	4 20	6 50	6 54	7 06	7 14			
					Mave.				3 55	3 58	8 31					8 57	9 01	4 32	4 36	7 06	7 14	7 27	7 40			
					Alar.				4 15	8 46						9 13	9 37	5 16	5 18	8 57	8 01	9 41	9 45			
																9 55	5 41	8 24								

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.

8, Plaza Vendome,

PARIS.

Salidas de Saint-Nazaire.

1.º Línea del istmo de Panamá y anejas á esta línea. El 6 de cada mes, para Martinica, Santa Marta, Colon-Aspinwall, Guadalupe, Santa Lucia, San Vicente, Granada, Trinidad, Demerari, Surinam y Cayena; América Central, California, Perú y Chile.
 2.º Línea de Méjico y anejas á esta línea. El 16 de cada mes, para Santhomas, Habana, Veracruz Puerto-Rico, Cabo Haitiano, Santiago de Cuba, Jamaica, Guadalupe y la Martinica.

Salidas del Havre y Brest en 1865.—(Línea de New-York).

Del Havre: los dias 24 de agosto, 21 de setiembre, 19 de octubre, 18 de noviembre y 14 de diciembre.
 De Brest: los dias 26 de agosto, 23 de setiembre, 21 de octubre, 20 de noviembre y 16 de diciembre.

Para los billetes de pasaje, carga y otros datos, dirigirse:

EN PARIS. 12, boulevard de Capucines (Gran Hotel) y 108, rue de faubourg Saint Denis.
 SAINT-NAZAIRE. á Mr. Bourbeau, agente principal.
 EL HAVRE. á los Sres. W. Jselin y C., agentes de la línea de New-York.
 BREST. á los Sres. Kerjegn et Villeferon.
 SANTANDER. á los Sres. RUBEN MOISE, VIAL Y C., calle de Hernan-Cortés, núm. 1.



ACEITE DE HOGG
 DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO
 Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece). — Dulce y fácil de tomar. — Mención honorable.
 Paris, rue Castiglione, n.º 2. — Depósito en las buenas farmacias.
 Precios en París: 32 y 16 rs. — En España: 40 y 24 rs. — Santander, D. Bernardo Córpa. 2ml

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANCK

Estas píldoras son conocidas hace ya 70 años por el más saludable y eficaz de los purgantes. Se toman en ayunas ó comiendo. Un prospecto que se distribuye gratis, contiene las instrucciones y contraseñas necesarias, para distinguir las de las falsificadas.
 Precio 12 rs. caja grande y 6 1/2 reales caja pequeña. En París en la farmacia Le Roy, 45, rue Neuve St. Augustin. En Santander D. Bernardo Córpa.

REGLAMENTO
 para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purisima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.
 Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.
 Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teorica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas lanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.
 Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin ten-

drán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.
 Se les enseñará tambien á cortar.
 Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta leccion se pagará por separado como la de francés.
 Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres ó interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.
 Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.
 Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio dia, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.
 Cuando venga la Maestra de música y francés, señalemos el precio de las lecciones.
 El pago de la pensión será por trimestres, adelantado.
 M. A. P.

Subasta voluntaria.

Los albaceas de la finada doña Gertrudis Fernandez, autorizados competentemente por el testamento que esta señora otorgó, para enagenar los bienes de su pertenencia,
 Venderán en pública subasta voluntaria que ha de celebrarse en mi despacho, calle de Puerta la Sierra, el 30 del corriente, hora de las once del día:
 La casa núm. 4 moderno, plaza de la Puntida, de esta ciudad (á escepcion de dos habitaciones que son de agena propiedad) con su huerta cabida de catorce carros y medio de tierra poblada de árboles frutales.
 Estas fincas, que anteriormente correspondieron á D. Genaro Antonio de Ceballos, recayeron por herencia extintamente en su última dueña la doña Gertrudis Fernandez, esposa de aquel finado. Continan por el Poniente con la plazuela de la Puntida; al Saliente con viuda y herederos de don Tomás Don Revuelta y otros; al Sur con la calle del Arrabal, y al Norte con huerta que fué de doña María Cosío, viuda de Trueba.
 Las fincas anunciadas solo tienen á su cargo un censo redimible de 50,000 reales vellon de capital al rédito anual de 3 por 100, que se deducirá del importe de las mismas, quedando por cuenta del comprador.
 Se hallan tasadas pericialmente en 322,900 reales, y en la subasta se observarán los requisitos habituales de las licitaciones voluntarias.
 Los que gusten interesarse en la compra tienen desde hoy á su disposicion los títulos de pertenencia de los predios, que podrán examinar en mi oficio.
 Santander 11 de Setiembre de 1865.—José María Olarán. 2-2

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

Con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en esta oficina para los que gusten examinarlas, se adjudicará el dia 15 de setiembre próximo en subasta pública que se celebrará ante mí á las 12 de la mañana, el suministro de 2,000 traviesas de roble.
 Las proposiciones de los que se presenten á la licitacion deberán dirigirse en pliego cerrado, arregladas estrictamente al modelo adjunto, y se admitirán hasta las once de la mañana del dia de la subasta.
 El que suscribe se reserva la facultad de admitir la proposicion que estime mas ventajosa y desecharlas todas si ninguna le satisficere.
MODELO DE PROPOSICION.
 D.... vecino de.... enterado del anuncio y condiciones para el suministro de 2,000 traviesas de roble á la empresa del ferrocarril de Isabel II, se comprometo á entregarlas, en la estacion de.... con sujecion á dichas condiciones, por el precio de.... (en letra) cada una. Fecha, firma y domicilio del proponente.
 Santander 29 de agosto 1865.—El Ingeniero Director, Juan L. del Rio 10

¡Qué bonita ocasion!

Se traspasa una bonita tienda con sus escaparates, mostrador y estanteria con cristales, en uno de los mejores puntos de esta capital y de poca renta. Se advierte que sólo pagarán la mitad de lo que ha costado dicha anaquelaria. En la imprenta de este periódico darán razon. 6-4

Agencia general de negocios

bajo la direccion de D. J. P. Mazzetti.

Plazuela de Celenque, núm. 1.

MADRID.
 Este antiguo establecimiento sigue ocupándose en la gestion de toda clase de expedientes administrativos y judiciales que pendan de las oficinas del Estado, y en los que pertenezcan á sociedades ó á particulares.
 En la tramitacion de expedientes de dominio útil, rotaciones y cuantos tengan relacion con los bienes nacionales.
 En la formacion y tramitacion de expedientes de viudedades y pensiones y en los de abono á los licenciados de ejercito y sus herederos, de los premios concedidos por la ley de 1856.
 Evacuacion de toda clase de encargos y comisiones; cobranza de créditos; despacho de exhortos y diligencias judiciales y saca y compulsas de documentos en todos los juzgados de España y Ultramar.
 Solo se cobrarán honorarios cuando los negocios gestionados hayan dado el resultado apetecido. 2ml

Para Vigo, Alicante y Valencia

Saldrá de este puerto del 22 al 27 del presente mes de setiembre el vapor español
 CERVANTES,
 su capitan D. José Ferrandiz.

Para la Coruña, Cádiz y Sevilla

A fines del presente, el vapor español
 VELAZQUEZ,
 su capitan D. José Vives.

Para Cádiz, Málaga, Alicante, Valencia y Barcelona.

Del 27 al 29 del presente el vapor español
 LOPE DE VEGA,
 al mando de su capitan D. Felipe Ramos.
 Admiten carga y pasajeros. Los despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25.

Para la Habana.

Saldrá á la mayor brevedad posible en el mes de setiembre, la sólida y de gran marcha corbeta española
 PAQUETE DE CANTABRIA.
 Admite pasajeros á precios arreglados que serán bien alojados y bien tratados por su capitan Onzain.
 La despacha en la calle de las Naranjas número 10, D. José Alejandro Bustamante. 21